
25 марта в Под-
московье состоялся 
семинар-совещание ру-
ководителей комитетов 
региональных отделений 
КПРФ и главных редакто-
ров региональных пар-
тийных изданий. Перед 
участниками форума с 
докладом «О социально-
экономической ситуации и очередных 
задачах партии» выступил Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Со вступительным словом к собравшимся 
обратился Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов. Он обозначил ряд задач, стоящих перед 
партией в выборный год. Рассказал Геннадий 
Андреевич и о том, что уже удалось сделать. 
На Орловском экономическом форуме, со-
стоявшемся в начале февраля, была пред-
ставлена экономическая программа КПРФ из 
10 пунктов. Специальное обращение "России 
– правительство народного доверия!" подго-
товлено Президиумом ЦК. Материалы, опубли-
кованные Компартией, были высоко оценены 
делегатами ОЭФ и участниками Всероссийско-
го совета трудовых коллективов.

КПРФ, по словам Геннадия Зюганова, уве-
ренно смотрит в будущее. У партии есть стра-
тегия по выводу страны из тупика, в который 
завели ее либералы и антисоветчики за 25 лет 
своего правления. Ситуация в стране, по мне-
нию лидера Компартии, близка к критической: 
если, как и на Украине к власти "дорвется оран-
жевая свора", последствия будут трагическими. 
Правительство же со своими обязанностями не 
справляется. "Наша задача, – отметил лидер 
КПРФ, – максимально разрушить русофобскую 
антисоветскую политику и доказать, что мы 
правы", – заключил Геннадий Зюганов.

 «Хочу в завершении вам обнародовать 
большой график нашей работы, который по-
зволит нам максимально отмобилизовать все 
структуры и одновременно каждую неделю 
давать крупный повод для информационных 
сообщений. Ни отдельные ляпы, которые нас 
дискредитируют, а крупный повод, это позволит 
нам при слаженной работе провести мощную и 

содержательную выборную кампанию», – под-
черкнул Г.А. Зюганов.

"Так, в апреле, – рассказал лидер КПРФ, 
– мы отметим 55-летие полета Ю.А. Гагарина 
в Космос и проведем съезд общероссийской 
общественной организации «Дети войны». Не-
обходимо достойно встретить Первомай. 

В мае в Колонном зале Дома Союзов в Мо-
скве при нашей поддержке пройдет концерт 
«золотого песенного фонда СССР» при уча-
стии Иосифа Кобзона. На 9 мая по всей стра-
не намечены митинги, демонстрации и акции 
«Бессмертный полк» с участием КПРФ. В том 
же месяце мы проведем по всей России неде-
лю пионерии, Съезд депутатов всех уровней в 
Москве и в Санкт-Петербурге – отчет спортив-
ного клуба ".

"В июне, – продолжил Геннадий Андрее-
вич, – мы организуем свои мероприятия в День 
защиты детей и в День русского языка. В том 
же месяце при нашей поддержке пройдут со-
ревнования по мини-футболу. 22 июня по всей 
стране коммунисты примут участие в памятных 
мероприятиях. 24-25 июня пройдут очередные 
семинар и пленум партийного актива КПРФ".

"В августе, – отметил далее Г.А. Зюганов, – 
коммунисты примут участие в юбилейных ме-
роприятиях в связи с 450-летием города Орла. 
В том же месяце коммунисты и комсомольцы 
проведут по всей стране мероприятия в рамках 
акции «Антикапитализм-2016» и гала-концерт 
«Дети Донбасса». В том же месяце при нашей 
поддержке пройдет Общероссийское народное 
собрание. 

В сентябре коммунисты выступят на школь-
ных линейках в День знаний, а уже в самый канун 
выборов, 10 сентября, мы организуем культурно-
общественное, политическое мероприятие «За 
дружбу и братство! Все на выборы!».

«Мы уже выпустили газеты тиражом 20 мил-
лионов экземпляров. С этим можно до каждой 
семьи дойти. Но, чтобы иметь достойный ре-
зультат на выборах, надо «сделать пять каса-
ний». Возможности у нас сегодня есть, кадры 
подготовлены, все материалы проработаны, я 
надеюсь, что мы и с этой задачей справимся», – 
так завершил свое выступление лидер КПРФ.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Актуально

Глава региона может рулить 
и правительством

Как сообщают российские СМИ, временно исполняющий обя-
занности Главы Республики Коми Сергей Гапликов решил упразд-
нить должность Председателя Правительства республики. При 
этом он сам намеревается руководить Кабинетом Министров. Со-
ответствующий законопроект внесён в парламент региона.

Данная инициатива не нова. Губернаторы возглавляют местное 
правительство во многих российских субъектах. Например, в Челя-
бинской, Ульяновской и Тюменской областях, Камчатском и Ставро-
польском краях, Воронежской, Ленинградской, Нижегородской, Орен-
бургской, Рязанской областях, Республике Марий Эл и Еврейской 
АО. В Свердловское заксобрание внесён законопроект о ликвидации 
должности председателя правительства региона – в нём предлага-
ется ликвидировать с 1 января 2017 года пост Председателя Прави-
тельства и передать руководство Кабинетом Министров непосред-
ственно губернатору. Об этом, напомним, писалось в газете «Набат 
в Чувашии» № 1 за 2016 год, в статье «Зачем Чувашии ненужный 
административный буфер?»

В ряде регионов пошли дальше. Так, в декабре 2015 года была 
упразднена Администрация Губернатора Курганской области, вхо-
дившая в состав Аппарата регионального Правительства. Неделей 
ранее Губернатор Челябинской области подписал постановление об 
упразднении Администрации главы региона. Функции упразднённой 
Администрации переданы аппарату Губернатора и Правительства 
Челябинской области.

Ради чего регионы идут на такие нововведения? Ответ лежит на 
поверхности. Есть губернатор и его аппарат, а также есть председа-
тель регионального правительства и его аппарат. На содержание двух 
структур в бюджете предусмотрено порядка 500 млн. рублей. И в слу-
чае их объединения произойдёт реорганизация, и неминуемы доста-
точно существенные сокращения госаппарата, а значит и сократят-
ся бюджетные траты на чиновничий аппарат. Другая причина – если 
убрать совершенно ненужный буфер в виде председателя правитель-
ства, то повышается персональная ответственность губернатора за 
принимаемые им решения.

Пришло время и в Чувашии определиться: не возглавить ли Ка-
бинет Министров Главе Чувашской Республики, упразднив при этом 
должность Председателя Правительства? На безрадостном фоне не-
хватки бюджетных средств для выплаты социальных льгот и пособий 
сокращение расходов на содержание чиновничьего аппарата было 
бы вполне логичным и уместным. Может быть, пребывание Главы ре-
спублики в Челябинской области подвигнет к такому решению?

И ещё. В аппарате Правительства Чувашии недавно появились 
два заместителя Председателя, не обременённых министерскими 
портфелями. Помнится, раньше статус заместителя Председателя 
Правительства был у ключевых министров. Почему вдруг отказались 
от такой практики и ввели свободных заместителей? Об экономии 
средств тут речь явно уж не идёт…

Как нам кажется, нужно поинтересоваться мнением жителей ре-
спублики, то есть провести общенародный референдум по оптимиза-
ции органов исполнительной власти.

В Подмосковье прошёл 
семинар-совещание 

партийного актива КПРФ
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Нет капитализма – нет кризиса! Вперёд к социализму!

Минувшие две недели депутат Государственной 
Думы России В.С. ШУРЧАНОВ находился в Москве. 
Там он участвовал в работе Комитета по информаци-
онной политике, информационным технологиям и свя-
зи, а также присутствовал на пленарных заседаниях. 

Госдума приняла в первом чтении законопроект о 
лишении парламентариев полномочий за «система-
тическое неисполнение обязанностей», при помощи 
которого намерены бороться с прогулами. Из четырёх 
думских фракций против выступила лишь КПРФ, пред-
ставитель которой Борис Кашин назвал инициативу 
«законотворческим маразмом». По словам Валенти-
на Шурчанова, его фракция не поддерживает и не 
защищает депутатов, сбежавших за рубеж, однако 
это не является «систематическим неисполнением 
обязанностей». Он заметил, что в законодательстве 
нет трактовки самого понятия «исполнение обязан-
ностей депутата», в результате чего создаётся право-
вая неопределённость и «возможность произвола». 
Также непонятно, как быть с самовыдвиженцами, 
которые пойдут на сентябрьских выборах в Госдуму 
по одномандатным округам и в случае победы не за-
хотят вступать в какую-либо фракцию. В отношении 
их норму о досрочном лишении мандатов применять 
не получится. «Получается неравенство статусов де-
путатов, а это противоречит Конституции», - заключил 
ШУРЧАНОВ.

Кроме того, Валентин Сергеевич выступил на засе-
дании ассоциации распространителей периодической 
печати, на котором обсуждались вопросы, связанные 
с организацией подписки на газеты и журналы и рас-

ширением сети газетных киосков.
- На заседании прозвучали предложения о сниже-

нии или даже полном освобождении периодических 
печатных изданий от НДС, - пояснил В.С. ШУРЧАНОВ. 
- Говорилось о снижении налогооблагаемой базы для 
печатных изданий путём разрешения им списывать до 
30 процентов тиража вместо нынешних 10 процентов. 
Предлагалось взять под контроль цены на ввозимую 
из-за границы бумагу высокого качества. Высказыва-
лась и идея организации Почтой России прямой под-
писки на прессу, а не через агентства – посредники, 
чтобы подписка через почту оказалась дешевле роз-
ничной продажи печати.

Данные меры должны коснуться социально зна-
чимых средств массовой информации. Их в стране 
насчитывается около 1800. В связи с этим необходи-
мо внести изменения в закон о средствах массовой 
информации, чтобы в нём было разъяснено понятие 
«социально значимое СМИ». 

Члены ассоциации договорились встретиться 13 
апреля, чтобы продолжить обсуждение актуальных 
проблем распространения периодической печати.

Помимо работы в парламенте депутат Госдумы про-
водил приём избирателей. С начала года В.С. ШУРЧА-
НОВ принял уже 206 человек. Больше всего обраще-
ний связано с вопросами ЖКХ.

Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ 
В.С. ШУРЧАНОВ также участвовал в работе Х (мар-
товского) совместного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ. Как 
председатель Комиссии ЦК КПРФ по работе с депу-
татским корпусом, региональной политике и местному 

самоуправлению Валентин Сергеевич подготовил для 
региональных комитетов КПРФ сборники материа-
лов по работе депутатской вертикали: отчёт о работе 
фракции КПРФ в Госдуме в 2015 году и отчёт о работе 
и передовом опыте фракций КПРФ в законодательных 
(представительных) органах государственной власти 
субъектов Российской Федерации в 2015 году, в кото-
ром обобщён позитивный опыт работы депутатских 
фракций в региональных парламентах.

«Руководством КПРФ принято решение провести 
второй Всероссийский съезд депутатов всех уровней, 
от Государственной Думы до местного самоуправле-
ния, избранных от КПРФ, 28 мая в Москве. И теперь 
мне предстоит участвовать в подготовке к этому съез-
ду», - подытожил В.С. ШУРЧАНОВ.

ОбщеСтВеННАя ПРИёМНАя 
депутата Государственной Думы 

Федерального Собрания 
Российской Федерации 

ШУРЧАНОВА 
Валентина Сергеевича
расположена по адресу: 

г. Чебоксары, 
просп. Мира, д. 82 А.

Телефон: 8 (8352) 28-99-99.
Время работы: 

с понедельника по пятницу, с 9 час. до 18 час.

Впереди – Всероссийский съезд депутатов всех уровней

Число бедных в стране выросло 
до максимума за девять лет

Число бедных в РФ в 2015 году резко выросло — сразу на 3,1 млн. человек, составив 
19,2 млн. человек, что стало максимальным показателем с 2006 года, сообщил Росстат. В 
2014 году количество бедных в России равнялось 16,1 млн. человек, в 2013 году — 15,5 млн., 
в 2012 году — 15,4 млн., в 2011 году — 17,9 млн., в 2010 году — 17,7 млн., в 2009 году — 18,4 
млн., в 2008 году — 19,0 млн., в 2007 году - 18,8 млн., в 2006 году — 21,6 млн. человек.

Прожиточный минимум в IV квартале 2015 года составил 9 тыс. 452 рубля на человека в 
месяц против 9 тыс. 673 рублей в III квартале, 
10 тыс. 17 рублей во II квартале и 9 тыс. 662 
рублей в I квартале.

В целом по России среднедушевые де-
нежные доходы населения в IV квартале 2015 
года составили 35 тыс. 586 рублей в месяц (в 
IV квартале 2014 года — 32 тыс. 898 рублей), 
что составляет 376,5% от величины прожи-
точного минимума (в IV квартале 2014 года — 
399,5%).

Общая численность безработных в России 
в феврале 2016 года увеличилась по сравнению с январем на тысячу человек и составила 
4,429 млн. человек, или 5,8% экономически активного населения, следует из данных Росстата. 
В государственных учреждениях службы занятости населения в качестве безработных было 
зарегистрировано в феврале 1,1 млн. человек (в январе — 1 млн.).

Из будничных наблюдений
Удивительная у нас страна. Всюду замечается рост. Рост цен на 

товары первой необходимости и лекарства. Рост инфляции. Рост чис-
ла чиновников-бюрократов. Рост числа олигархов и коррупционеров 
разных мастей. Рост преступности. И самое обидное – рост бедных 
людей. 

В советское время воры занимались своими неблаговидными де-
лишками в основном по ночам. Теперь же они бесстыдно воруют на-
родные деньги из бюджета в любое время.

Деньги – мощная сила. Они даже сильнее существующих законов. 
Не чистый на руку чиновник за деньги обойдёт любой закон.

Органы здравоохранения дооптимизировались до того, что не 
лечат больных до выздоровления (это было бы логично), а просто 
содержат их в своих лечебных учреждениях 4 – 5 дней и выписы-
вают. Дальше, мол, лечитесь сами у кого угодно. Поэтому в стране 
процветают всякого рода знахари, колдуны, экстрасенсы. Им потвор-
ствует телевидение, посвящая мистическим знаниям многочасовые 
передачи.

Убеждён, что рост безобразий прекратится только при смене в 
стране социально-экономического курса. Это важнейшее программ-
ное положение у КПРФ. Поэтому людям, мечтающим жить лучше, 
нужно на предстоящих выборах голосовать именно за КПРФ. 

Рев Рубин,
с. Комсомольское.

Чувашское УФАС предупредило 
мэрию Новочебоксарска 

и ритуальную фирму
Чувашские антимонопольщики выдали предупреждение администра-

ции Новочебоксарска и ООО «Реквием». Мэрия незаконно передала риту-
альной фирме функции органов местного самоуправления, сообщает ИА 
REGNUM со ссылкой на Чувашское УФАС.

По данным ведомства, администрация Новочебоксарска передала компа-
нии полномочия, не предусмотренные муниципальным контрактом, в том числе 
по подготовке документов, связанных с погребением, — в частности, по отводу 
земли под захоронение, ведению архива захоронений, определению пропуск-
ного режима, контролю за деятельностью других хозяйствующих субъектов, по 
выдаче пропуска для захоронения на кладбище.

Предупреждение также выдано ООО «Реквием». «Обществу необходи-
мо прекратить предоставлять места под захоронение, выдавать пропуска для 
доступа и захоронения на кладбище, а также передать ведение архива захо-
ронений по акту приема-передачи администрации города Новочебоксарск и 
прекратить взимать плату за выдачу пропуска для доступа и захоронения на 
кладбище», — говорят в ведомстве.

Как сообщало ИА REGNUM, ранее мэрия Чебоксар безуспешно судилась с 
антимонопольщиками по делу о передаче муниципальному предприятию ряда 
своих ритуальных функций. Нарушение было выявлено в конце 2013 года. 
«Мэрия незаконно передала МУП «Ритуальные услуги» свои функции по со-
блюдению норм отвода участков для захоронения и правил подготовки могил, 
по формированию и обеспечению сохранности архивного фонда документов 
по погребению. А Горкомимущество неправомерно наделило муниципальное 
учреждение функциями надзора за кладбищами», — говорилось в релизе. В 
2014 году Арбитражный суд Волго-Вятского округа встал на сторону УФАС, под-
твердив решения судов двух инстанций и правомерность выводов антимоно-
польного органа.

Если принимать парад сидя…
Гляжу на это фото из га-

зеты «Советская Россия» № 
46 за 2015 год и удивляюсь. 
Первые лица государства 
принимают парад в честь 
Дня Победы, сидя и улыба-
ясь. Воркуют как беззабот-
ные голубки. Немыслимо, 
чтобы советские главно-
командующие и министры 
обороны сидели вразвалку 
перед отдающими им честь 
колоннами проходящих во-
йск…

Что можно ждать от та-
ких правителей? Да ничего 
хорошего. Жизнь простых 
людей становится всё хуже и хуже. Вместо облегчения их участи власть придумы-
вает новые виды поборов, обрекая народ на вымирание. Созданную в 2000 году 
«Единую Россию» и партией-то не назовёшь. Там собрались казнокрады да прочие 
безнаказанные правонарушители, получающие за свои «художества» символиче-
ское наказание. Туда быстро всосалась вся нечисть страны. 

В России давно пора снять мораторий на смертную казнь, узаконить конфиска-
цию имущества, нажитого незаконным путём. Но единоросское большинство депута-
тов в Госдуме на это не отважится никогда. Потому что все они одного поля ягоды. 

Грядёт 18 сентября 2016 года. Думай, народ, за кого голосовать. На выборах 
будет решаться судьба России. Лично я верю в программу КПРФ. Эта партия спо-
собна вывести страну из кризиса, повести её по пути развития и обеспечить про-
цветание государства, а значит и всех его граждан.

Иван Костин,
г. Чебоксары.
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Восстановить промышленный потенциал России!

Обратная связь

блАГОДАРНОСть 
От СельЧАН

Жители деревни Сюрла - Три 
Моргаушского района выражают 
благодарность депутату Госу-
дарственной Думы России В.С. 
ШУРЧАНОВУ за огромную по-
мощь, оказанную при строитель-
стве асфальтированной дороги 
по улице имени Героя Советского 
Союза А. Воробьёва.

«Несколько лет мы добива-
лись выделения средств на стро-
ительство дороги, по которой в 
распутицу невозможно было ни 
проехать, ни пройти. Жители не 
раз обращались по этому вопросу 
к представителям «Единой Рос-
сии», но они только отмахивались 
и клали наши обращения в далё-
кий ящик. 

Благодаря депутатским за-
просам Валентина Сергеевича 
дело удалось сдвинуть с мёртвой 
точки. Теперь по улице можно 
проехать на любом транспорте. 
Пешеходы ходят по тротуарам. 
Ребятишки радостно катаются на 
велосипедах».

Михаил Андреевич, 
житель д. Сюрла – Три.

В Чебоксарах 
собрались краеведы 

и народные 
академики

В минувшую субботу, 26 марта, 
в Чебоксары съехались краеведы-
исследователи м народные ака-
демики Чувашии, в том числе и из 
соседних регионов Поволжья. В 
Национальной библиотеке Чуваш-
ской Республики прошёл ХII съезд 
Союза чувашских краеведов, а 
народные академики собрались 
в Чувашском государственном 
институте гуманитарных наук на 
научно-практическую конферен-
цию «Первая мировая война 1914 
– 1918 годов и её итоги».

Вёл конференцию президент 
Чувашской народной академии 

наук и 
искусств 
Е . Е . 
Ерагин. 
В обсуж-
д е н и и 
рассма-
тривае-
мых во-
п р о с о в 
участво-
в а л и 
и род-
с т в е н -
н и к и 
с о л д а т 

той войны. Им вручались юби-
лейные медали «Первая мировая 
война: 100 лет».

Были отмечены и успехи 
преданных делу В.И. Ленина 
коммунистов-патриотов из Али-
ковского района. Так, писатель, 
журналист, почётный краевед и 
народный академик Чувашии Ген-
надий Александрович Савельев 
удостоился диплома «Заслужен-
ный деятель чувашской этнокуль-
туры». Удостоверение почётного 
краеведа и народного академика 
Чувашии вручили ветерану педа-
гогического труда, внештатному 
сотруднику ряда республиканских 
газет Владимиру Степановичу 
Егорову.  

Галина Зотова,
учительница.

С высоты прожитых лет хочу по-
делиться воспоминаниями о близ-
ких мне людях, руководителях круп-
ных промышленных предприятий, 
которые вместе с рабочими и спе-
циалистами заводов трудились на 
благо народа и нашей великой Ро-
дины – СССР. Это Николай Иванович 
Рыжков, бывший Председатель Со-
вета Министров СССР, и Георгий Ма-
рьянович Пилярский, бывший гене-
ральный директор ЧЗПт, которому 
21 февраля 2016 года исполнилось 
бы 85 лет.

После служ-
бы в армии я в 
1963 году устро-
ился механиком 
на знаменитый 
«Уралмаш» в 
Свердловске. За-
тем стал старшим 
механиком цеха, 
был избран се-
кретарём комсо-
мольской органи-
зации. В то время 
только на голов-
ном заводе ра-
ботало 50 тысяч 
человек, а всего в 
объединении было 78 тысяч работников. 
Н.И. Рыжков трудился на «Уралмаше» с 
1950 до 1975 года. Прошёл путь от ма-
стера до генерального директора этого 
гиганта индустрии. Про него на заводе 
говорили: это такой человек, который не 
уйдёт с работы, пока не закончит пору-
ченного ему дела. Он пользовался не-
пререкаемым авторитетом. Всегда ходил 
в наглаженных брюках, белой рубашке с 
галстуком.

Николай Иванович известен как ини-
циатор установки отечественных машин 
непрерывного литья на Новолипецком 
металлургическом комбинате. Машины 
эти были уралмашевского производства. 
Во время испытаний они не только не 
уступили знаменитым немецким, но и 
превзошли их по ряду показателей. Во-
прос о закупке зарубежных установок за 
золото отпал сам собой.

Осенью 1997 года Н.И. Рыжков при-
езжал в Чебоксары. На встрече с насе-
лением мне удалось встретиться с ним. 
Николай Иванович вспомнил меня, по-
интересовался, где я работаю и как идут 
дела на тракторном заводе. Поговорили 
и о совместной работе на «Уралмаше»…

В 1970 году я переехал в Чебоксары, 

стал работать на заводе промышленных 
тракторов. Директором завода тогда был 
В.Т. Десятов. При нём была построена 
первая очередь завода. После его ухода 
дела на заводе резко ухудшились. Но-
вым руководителем стал Г.М. Пилярский, 
работавший директором Чебоксарского 
агрегатного завода.

К тому времени я уже был начальни-
ком одного из цехов. Несмотря на боль-
шую занятость, Пилярский с другими 
руководителями каждую неделю встре-
чался с трудовым коллективом нашего 
цеха. Он требовал соблюдения дисци-

плины и боролся за чистоту и культуру 
производства. При нём завод впервые 
стал перевыполнять планы – выпуска-
лось по 220 – 230 тракторов в месяц. 
Люди хорошо работали и хорошо зара-
батывали. Не было ни одного случая за-
держки с выплатой заработной платы. А 
число работающих на заводе достигало 
30 тысяч человек.

Георгий Марьянович был строгим ди-
ректором. Но отходчивым. Бывало, по-
горячится, даст разгон за дело, а потом 
звонит по телефону: «Не обижайся, я 
немного тебя пожурил. У меня характер 
такой». И нам, начальникам цехов, от 
этого становилось легче. В общем, был 
для нас как родной отец. Он утверждал: 
если хочешь, чтобы тебя уважали, нужно 
прежде всего самому быть образцом во 
всём, а уж потом спрашивай с подчинён-
ных.

Г.М. Пилярский вывел тракторный за-
вод в число передовых, построил боль-
ничный комплекс, пионерский лагерь, 
базу отдыха. При нём была начата рабо-
та по строительству второй очереди заво-
да, где предусматривалось организовать 
производство танков. Но этим планам не 
суждено было осуществиться. В стране 

произошёл государственный переворот 
под названием «перестройка». От неё 
Россия продолжает рушиться до сих пор. 
Последний пример – события на Украи-
не.

Хочется назвать в газете тех, кто сто-
ял у истоков тракторного завода и чей 
вклад в его становление трудно переоце-
нить. Виктор Тимофеевич Десятов – пер-
вый директор. Виктор Михайлович Ери-
лин – первый главный инженер. Георгий 
Марьянович Пилярский – второй дирек-
тор. Главные инженеры Анатолий Михай-
лович Скребцов, Геннадий Данилович 

Космин, Валерий 
Степанович По-
тапов, Валерий 
Константинович 
Васильев. Вале-
рий Васильевич 
Хайдуков и Ми-
хаил Афанасье-
вич Ефремов 
– заместители 
г е н е р а л ь н о г о 
директора. Ха-
ниф Хайдарович 
Мингазов – тре-
тий гендиректор. 
Главные кон-
структоры Вла-

димир Васильевич Емельяненко, Юрий 
Дмитриевич Егоров, Виктор Георгиевич 
Новиков. Главный технолог Владимир 
Павлович Ярыгин. Участник сборки пер-
вого трактора Виктор Сергеевич Ершов. 
Фрезеровщик Вячеслав Гусев, лучший по 
профессии Министерства тракторного и 
сельскохозяйственного машиностроения 
СССР. Водители-дальнобойщики авто-
транспортного цеха Виктор Григорьевич 
Рыбкин, Евгений михайлович Козин, 
Николай Васильевич Хомяков. И много-
много других уважаемых тракторострои-
телей.

К 40-летию ЧЗПТ мне удалось напи-
сать книгу про его историю. Желающие 
могут найти её в Национальной библио-
теке Чувашии.

История тракторного завода тесно 
вплетена в историю страны. Сегодня у 
россиян одна важнейшая задача – поско-
рее разгрести горбачёвско-ельцинские 
завалы и вместе с КПРФ строить новое 
монолитное государство, реально защи-
щающее людей труда.

Виктор Николаев,
ветеран труда, 

член Союза советских офицеров.

Взгляд в прошлое

Имена, вписанные в историю тракторного завода

Доверие избирателей 
не купишь ни за какие деньги

Коммунисты из города Шумерля совершили рабочую 
поездку в Магаринское сельское поселение. Разговор с из-
бирателями получился долгим и поучительным. 

В беседе людьми было высказано много того, что не сты-
куется с официальной позицией главы поселения. Дороги не 
ремонтируются, зимой плохо чистятся, даже на погост. Нет ин-
тернета, сотовая связь никудышная. Школьный автобус ездит 
с перерывами, а в Нижний Магарин не заезжает вообще из-за 
плохой дороги. Мост через речку ремонтируется за счёт самих 
жителей. Собирают деньги с людей и на уличное освещение, 
очистку прудов. Жители говорят: «Сами всё делаем, а о проде-
ланной работе отчитывается глава местного самоуправления. 
Разве это нормально?» Многие боялись говорить о недостат-
ках в открытую из-за давления со стороны местных властей.

По возвращении мы встретились с главой районной адми-
нистрации Л.Г. Рафиновым. Он нас внимательно выслушал, от-
ветил на многие вопросы. Отметил, что всё сразу не решишь, 
он в курсе имеющихся проблем, понимает недовольство наро-
да. И заверил: как бы сложно ни было, будем решать актуаль-
ные задачи нормального развития поселений и жизни сельских 
тружеников.

Хотелось бы верить в сказанное и в то, что глава сельского 
поселения сделает правильные выводы и изменит своё отно-
шение к жителям, к своим избирателям. Доверие населения 
многого стоит. 

Шумерлинский горком КПРФ.

В кулуарах власти

Зарплаты могут 
обложить 

пенсионным сбором
Правительство придумало новый способ 

обобрать граждан
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев поручил Мин-

труду, Минфину и Минэкономразвития проработать возмож-
ность повышения отчислений в Пенсионный фонд. С целью 
покрыть растущий дефицит пенсионного фонда. Дополни-
тельный платеж с работающих граждан может составить 
2%, пишут «Ведомости». Рассматриваются два основных 
варианта: первый из них предусматривает введение единого 
платежа со всего фонда оплаты труда, второй – увеличение 
вдвое до 20% пенсионного взноса с заработков, превышаю-
щих 796 тыс. руб. в год. 

Введение 2%-ного дополнительного платежа со всех граж-
дан даст пенсионной системе почти 400 миллиардов рублей. 
Однако решить проблему дефицита ПФР эта мера, скорее 
всего не позволит — по итогам 2015 года дефицит ПФР со-
ставил около 2 трлн. руб. Не поможет и удвоение ставки до 
20% для высоких зарплат — это принесёт только 0,25 трлн. 
руб.

Представители российского бизнеса негативно оценивают 
инициативу. По их мнению, рост фискальной нагрузки ухудшит 
и без того тяжёлую ситуацию, особенно в производстве. 
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Поздравляем!
Чебоксарский горком КПРФ и коммунисты ТПО № 31 Мо-

сковского района г. Чебоксары от всей души поздравляют Ка-
лашникову ефросинию Сергеевну с 90-летним юбилеем и 
желают ей доброго здоровья, счастья, активного долголетия.

х  х  х
Моргаушский райком КПРФ поздравляет Шурнова леони-

да Петровича с 85-летием и полувековым стажем пребывания в 
рядах партии и желает ему крепкого здоровья, счастья и долгих 
лет жизни.

х  х  х
Мариинско-Посадский райком и Аксаринское ТПО поздрав-

ляют Мартьянова Анатолия Фёдоровича с 85-летием и жела-
ют ему отменного здоровья, счастья и благополучия.

х  х  х
Канашский горком КПРФ и ТПО -1 поздравляют Петрова 

Владимира Геннадьевича с 40-летием и желают ему успехов в 
труде, здоровья и счастья в личной жизни.

Пора вступать  
в КПРФ!

Наш адрес: 
Чувашский 

реском КПРФ, 
г. Чебоксары, 

просп. Мира, д. 82 А.
Тел.: 8 (8352) 28-99-99.
Координаты наших 

районных отделений 
смотрите на сайте: 

Kprf121.ru

ПлАН РАбОты ЧебОКСАРСКОГО 
ГОРКОМА КПРФ В АПРеле

9 апреля – расширенный пленум Чебоксарского 
горкома КПРФ. Начало в 10 часов.

12 апреля – возложение цветов к памятникам космо-
навтам в честь Дня космонавтики. Начало в 10 часов.

22 апреля – возложение цветов к памятнику В.И. 
Ленину. Начало в 10 часов.

28 апреля - занятие теоретического семинара по 
теме: «Великий Октябрь: Правда против лжи». Начало 
в 17.30.

30 марта, среда 
День защиты Земли.
160 лет назад закончилась Крымская 

война.
45 лет назад Л. Брежнев впервые 

запустил в оборот словосочетание «Об-
разцовый коммунистический город» и 
заявил о сложившейся новой общности 
людей — «советский народ».

270 лет со дня рождения Франсиско 
Гойи (1746-1828), испанского художника. 
Одна из самых заметных фигур эпохи 
испанского романтизма.

240 лет со дня рождения Василия 

Андреевича Тропинина (1776-1857), 
русского художника, мастера реалисти-
ческого и романтического портретов. 
Знаменитые картины - «Пушкин», «Кру-
жевница», «Женщина в окне».

115 лет со дня рождения Галины Ан-
дреевны Банниковой (1901-1972), гра-
фика, художницы шрифта.

31 марта, четверг
20 лет назад прекращены военные 

операции в Чечне и оттуда выведены 
российские войска.

420 лет со дня рождения Рене Декар-
та (1596-1650), французского ученого и 
философа, положившего начало анали-
тической геометрии.

1 апреля, пятница
Международный день птиц. 110 лет 

назад подписана Международная кон-
венция об охране птиц.

День смеха. День пробуждения домо-
вого. Древние славяне верили, что домо-
вой на зиму впадал в спячку и просыпал-
ся, когда уже весна полностью вступала 
в свои права. Со временем про встречу 

весны и умасливание домового все за-
были, но традиция шутить, разыгрывать 
и обманывать в этот день осталась.

70 лет назад в Советском Союзе об-
разован ядерный центр «Арзамас-16». 
Теперь — федеральный ядерный центр 
«Российский научно-исследовательский 
институт экспериментальной физики» 
(Нижегородская область).

2 апреля, суббота 
День единения народов России и Бе-

лоруссии. 20 лет назад в Москве подпи-
сан Договор «Об образовании Сообще-
ства России и Белоруссии». Ровно через 
год, 2 апреля 1997 года, был подписан 
Договор «О Союзе Беларуси и России», 
который дал новый импульс процессу 
всеобъемлющей интеграции двух госу-
дарств. Он прекратил действие с момен-
та вступления в силу Договора о созда-
нии Союзного государства от 8 декабря 
1999 года.

100 лет со дня рождения Олега Лео-
нидовича Лунгстрема (1916-2005), со-
ветского и российского музыканта, джаз-
мена.

3 апреля, воскресенье 
День геолога.
215 лет назад русским подданным 

были разрешены выезды за границу.
180 лет назад принято решение о по-

стройке первой в России пассажирской 
железной дороги — Царскосельской же-
лезной дороги.

50 лет назад Советская автоматиче-
ская станция Луна-10 впервые в мире 
вышла на орбиту вокруг Луны.

4 апреля, понедельник
150 лет назад произошло покушение 

Д.В. Каракозова на императора Алексан-
дра II. Царь остался в живых, а Карако-
зов был приговорён к повешению.

120 лет назад после сообщения об 
обнаружении россыпей золота началась 
золотая лихорадка на Юконе.

5 апреля, вторник
55 лет назад Президент США Кенне-

ди санкционировал начало военной опе-
рации против Кубы.

25 лет назад создана пилотажная 
группа "Русские витязи".

Чебоксарский горком КПРФ и ПО-30 с глубоким прискорбием 
извещают о кончине ветерана партии

Дементьевой людмилы Даниловны
и выражают соболезнование её родным и близким.

Просматривая семейный альбом, 
наткнулся на одну фотографию. На 
снимке – детский духовой оркестр Шу-
мерлинского завода дубильных экс-
трактов в 1962 году. Мне тогда было 10 
лет, я учился в средней школе № 3. Ор-
ганизовал и бессменно руководил орке-
стром Матвеев Иосиф Васильевич.

Наш оркестр так и не стал лауреа-
том каких бы то ни было конкурсов и 
премий. Зато без него не обходилось ни 
одно массовое мероприятие. Музыкан-
ты возглавляли праздничную колонну 
завода на первомайской демонстрации, 
играли на 9-е мая, 7-е ноября, 23 фев-
раля, на всякого рода заводских торже-
ствах. 

На фото запечатлены: Вова Федо-
сеев (второй слева), Толя и Саня Шака-
ровы (третий и четвёртый), автор этих 

строк (пятый), Витя Кирсанов (седьмой), 
Витя Шакаров (восьмой). Остальных не 
помню. Все мы были жителями посёлка 
при заводе. Наши родители трудились 
на этом старейшем предприятии горо-
да.

Никто из нас не стал профессио-
нальным музыкантом. Однако Иосиф 
Васильевич, или как мы его просто 
называли дядя Ёська, научил нас 
любить не только музыку, но и саму 
жизнь, быть честными и порядочны-
ми людьми, шагать с гордо поднятой 
головой. За это мы ему глубоко благо-
дарны.

Время берёт своё. Большая часть 
нашего коллектива уже ушла в небытие. 
Но память о детской дружбе, скреплён-
ной совместными занятиями музыкой, 
сохранилась навсегда.

Кстати, Иосифа Васильевича я 
встретил недавно на праздничном кон-
церте в честь 23 февраля в ДК «Вос-
ход». Он играл в составе духового ор-
кестра вместе с другими ветеранами. 
Предложил и мне присоединиться к 

ним. Куда там! Если уж десятилетия не 
брал в руки музыкальный инструмент, 
то однозначно сфальшивишь. Отказал-
ся, конечно.

В. Кондрашкин,
коренной житель города Шумерля.

История одной фотографии

Бродячих собак развелось…
Жители Мариинского Посада уже устали обращаться в городскую администрацию с предло-

жениями очистить улицы от бродячих собак. Их развелось довольно много. Люди побаиваются, а 
вдруг покусают? Но местные власти словно не замечают бродячих животных…

Наш общ. кор.

Фотофакт

ОбщеСтВеННАя ПРИёМНАя 
депутата Чебоксарского 

городского Собрания депутатов
ШУРЧАНОВА 

Алексея Валентиновича
расположена по адресу: г. Чебокса-

ры, ул. Гузовского, д. 21, корп. 1.
Телефон: 21-40-97.

Время работы: с понедельника по 
пятницу, с 9 час. до 18 час.


